

БИБЛИОГРАФИЯ

Скурлатов Алексей Иванович (1922-2013)

О нем

1. Куровский С. Его помнят в Пловдиве // Красная звезда. – 1986. – 9 авг. – С. 4.
2. Шпыхов Г. Убит под Веревкином: легенда и правда об Алеше // Новгородская правда. – 1987. – 8 мая.
Автор – боевой товарищ А.И. Скурлатова – о боях на новгородской земле, о пришедшей отсюда ошибочной похоронке на Скурлатова, о послевоенной совместной поездке в Поддорский район и походе по местам боев.
3. Тепляков С. Болгарский Алеша живет на Алтае: прототип знаменитого памятника только что отпраздновал юбилей // Известия. – 2007. – 18 апр.
4. Алеша: человек и памятник // Молодость Сибири. – 2007. – № 34 (22-28 апр).
5. Рябинина О. Трижды рожденный: все похоронки на Алешу оказались ошибочными // Аргументы и факты. – 2007. – 2 мая (№ 18). – С. 9.
В т.ч. одна из похоронок пришла в Алтайский край с новгородской земли.
6. Павлова Т. Алеша // Коммунист. – 2007. – 7 мая.
7. Шпыхов Г.Т. Звездный час солдата. – Тверь, ГОУ ТОИУУ, 2009. – 68 с.
Автор – боевой товарищ А.И. Скурлатова, вспоминает в т.ч. о боях на новгородской земле, о пришедшей отсюда ошибочной похоронке на Скурлатова, о послевоенной совместной поездке в Поддорский район и походе по местам боев.
8. Алеша – памятник и человек: фронтовой разведчик Алексей Иванович Скурлатов // Помните нас...: 40 новгородских рассказов о войне / авторы-составители Д.С. Карпова, Т.И. Карпова; Комитет культуры и молодежной политики Администрации Великого Новгорода, МУК «Библионика». – Великий Новгород, 2010. – С. 216-222.
А.И. Скурлатов в боях на новгородской земле.
9. Скурлатов А. «Меня три раза хоронили, а я до 90 лет дожил!» // Комсомольская правда. – 2012. – 10-17 мая. – С. 7: фот.
10. Сыромятников А. Награда нашла ветерана – прототипа «Алеши» через 70 лет // Комсомольская правда. – 2012. – 20 авг.
Спустя почти 70 лет Алексей Иванович Скурлатов получит затерявшийся во фронтовых канцеляриях орден Красной Звезды.
11. В Налобихе прошла церемония открытия барельефа Скурлатову // Вечерний Барнаул. – 2014. – 6 нояб.
12. Теплякова Н.В. Алексей Скурлатов. – Барнаул: Алтайский дом печати, 2014. – 319 с.: ил., портр. – (Алтай. Судьба. Эпоха).

13. Зюзин С. «Известен Болгарии всей...»: на Алтае издали книгу о знаменитом Алеше // Российская газета. – 2015. – 19 февр. (№35/6606). – С. 20.
14. Лямина Н.А. 100 лет со дня рождения участника Великой Отечественной войны, прообраза памятника советскому воину-освободителю в г. Пловдиве в Болгарии А.И. Скурлатова (1922-2013) // Алтайский край. 2022 год: календарь знаменательных и памятных дат. – Барнаул, 2021. – С. 28-40: портр.
15. «Цветов он не дарит девочкам – они ему дарят цветы» / подгот. Н. Ястребова // Заря [Поддорье]. – 2021. – 7 мая. – С. 5: фот.
О фронтовике, разведчике, связисте А.И. Скурлатове, ставшем прообразом памятника советским воинам-победителям в болгарском Пловдиве, участнике боев на новгородской земле. Был тяжело ранен в районе поддорской деревни Веревкино, откуда была отослана ошибочная «похоронка» на родину, в Алтайский край.
16. Удивительные истории / подгот. С. Антонова // Новгород. – 2022. – 24 марта. – С. 8: фот.
Новгородский календарь, совместный проект газеты «Новгород» и электронной библиотеки «Муравейник»: в т.ч. к 100-летию со дня рождения А.И. Скурлатова (1922-2013), фронтового разведчика и связиста, воевавшего на Новгородской земле, ставшего прообразом «Алеши» – памятника советскому воину-освободителю в г. Пловдив (Болгария).

Художественные произведения о памятнике «Алеша»

17. Ваншенкин К. Алеша: стихотворение.
18. Рождественский Р. Памятник солдату Алеше в Пловдиве: стихотворение.
19. Георгиев Красимир. Стоит над горою Алеша: стихотворение / перевод с болгарского языка Н. Протасовой.